



*El primero de Octubre presidiendo el Rector Magnífico de la Universidad Autónoma de Barcelona y las primeras autoridades provinciales, se celebró el acto de inauguración del Curso de Filosofía y Letras, pronunciando la lección inaugural don José-María Alsina Clota*

(Foto Sans)

# INAUGURACIÓN CURSO

Pronunció la lección inaugural  
don JOSÉ M.<sup>a</sup> ALSINA CLOTA

El día primero de octubre se celebró en el Aula Magna de la Casa de Cultura «Obispo Lorenzana», el acto inaugural de los estudios universitarios en Gerona. No se trataba únicamente de inaugurar un curso, sino de algo más trascendental: iniciar las clases universitarias, primera etapa de lo que para el futuro de Gerona puede tener una trascendencia incalculable en estos momentos.

El aula resultó incapaz para contener al numeroso público que asistió al acto. En el estrado presidencial se sentaron las Autoridades provinciales, y las académicas de la Universidad Autónoma de Barcelona, así como el profesorado que impartirá las clases en nuestra ciudad.

Abierto el acto, el Director de la Casa de Cultura y Jefe de Estudios de la nueva Delegación universitaria, Dr. Enrique Mirambell, leyó una Memoria en la que hizo historia de los antecedentes universitarios en nuestra ciudad, refiriéndose a los Estudios Generales de los siglos XVI y XVII suprimidos a principios del XVIII por Felipe V; al intento de restauración del último tercio del pasado siglo y a las gestiones realizadas

para egar a esta realidad de un curso que se inaugura. Destacó la labor que el Presidente de la Diputación Dr. Ordis ha realizado para conseguir esta Delegación Universitaria, y a las facilidades que se han hallado en el Rector de la Autónoma Dr. Villar Palasí y en el Decano de Letras Dr. Udina. Refiriéndose a la modestia con que se empezaban estas actividades universitarias, dijo *que e spaso a paso como puede llegarse a metas importantes*; proponiendo como ejemplo de ello la Casa de Cultura de Gerona, que se inició con la instalación de una modesta Biblioteca y paso a paso ha llegado a convertirse en una importante institución cultural de amplias actividades cuya culminación se veía hoy en esta instauración de las aulas universitarias.

A continuación hizo uso de la palabra el Dr. Udina, Decano de la Facultad de Letras, quien en breves pero muy sentidas palabras alentó a los alumnos para que los estudios en Gerona alcanzaran el éxito que todos esperamos y que de ellos depende pueda alcanzarse. Seguidamente hizo la presentación del Dr. Alsina, catedrático de Griego, hijo de la provincia de Gerona quien pronunció la lección inaugural del curso.

El Dr. José M.<sup>o</sup> Alsina Clota desarrolló magistralmente el tema: «Grecia y Occidente». Sería muy difícil resumir en este reportaje la trascendental lección del Dr. Alsina, que merecería ser publicada íntegramente.

El Presidente de la Diputación, Dr. Ordis, hizo uso de la palabra, manifestando la importancia del momento. La alegría que debía tener en esta circunstancia el Obispo Lorenzana, viendo que la obra que él emprendió en el siglo XVIII, una vez dejada la finalidad primitiva, para la que ya no era eficaz, se había transformado en algo tan im-

portante en un campo como el de la cultura que él tanto había también estimado. También se refirió a la presencia de D. Juan de Llobet, su antecesor en el cargo y que tanto había hecho en pro de que la Casa de Cultura fuera una realidad, «también él, dijo, ha de sentir en este instante una viva satisfacción». Refirióse a la actualidad de los estudios organizados y a las muchas posibilidades que existen y que hay que perseguir sean una realidad, tanto en la ampliación de estos estudios de Letras, como en la implantación de los de Ciencias y la creación de otras enseñanzas universitarias, así como diversas escuelas especiales de grado medio.

El Rector de la Universidad Autónoma Dr. Villar Palasí, manifestó en breve parlamento su confianza en que la aventura que hoy se empezaba quedaba iniciada con pulso firme, teniendo él puestas sus esperanzas en un éxito total de estos estudios universitarios en Gerona. Manifestó la buena disposición de la Autónoma y refiriéndose a los Estudios Generales de los siglos XVII y XIX, dijo «es de esperar que a la tercera va la vencida», y que por tanto esta tercera iniciación de la Universidad gerundense habrá de ser definitiva.

Por último el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, Sr. Muñoz-González glosó la importancia del acto y en nombre de S. E. el Jefe del Estado declaró inaugurado el primer Curso de los Estudios Generales de Gerona.

Los aplausos que siguieron a todos los parlamentos y al finalizar el acto patentizaron la identificación de todos los gerundenses en esta obra que se inicia, con un paso modesto, pero firme y con la vista y la ilusión puestos muy lejos.